

KLETTERBAUM

Baumkronen sind ideale, naturgegebene Spielobjekte. Auf vielen Spiel- und Pausenplätzen findet sich dieses preiswerte und originelle Spielgerät und erfreut Jung und Alt.

- Sitze auf einen Ast, lass die Beine hängen und wünsche dir etwas Schönes.
- Versuche den Baum vom Stamm bis zum äussersten Ast zu begehen, ohne den Boden zu berühren.

Auf diesem Baum - einer Ulme - herum zu klettern, macht Spass. Dass aber ausgerechnet dieser Baum hier aufgestellt ist, hat einen traurigen Hintergrund: Er ist durch eine Krankheit abgestorben, die bereits für einen Grossteil der einheimischen Ulmen tödlich verlief. Verursacht wird die Krankheit durch einen Pilz, der durch Borkenkäfer übertragen wird. Der Pilz breitet sich in den Wasserleitungsbahnen des Baumes aus und verstopft sie. Innerhalb eines Jahres sind die Gefäße so stark durchwachsen, dass die Krone nicht mehr genügend Wasser erhält und abstirbt.

Die Krankheit wurde vermutlich aus Asien eingeschleppt. Den dortigen Ulmen kann sie nichts anhaben. Die europäischen Arten jedoch können sich gegen den Pilz nicht wehren und sterben ab. Züchtungen von widerstandsfähigen Sorten verließen bisher erfolglos.

